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ABSTRAK 

Rahmah Ega Qibtiyyah, Efektivitas Penggunaan Media Buku Pantau Dalam 

Meningkatkan Disiplin Beribadah Shalat Peserta Didik DI SMK Negeri 48 

Jakarta, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, 

Universitas Negeri Jakarta, 2024. 

Terlihat bahwa kurangnya disiplin dalam melaksanakan ibadah shalat menjadi 

masalah yang umum terjadi di berbagai kalangan, khususnya di kalangan peserta 

didik. Hal ini disebabkan oleh berbagai faktor, seperti minimnya pemahaman akan 

pentingnya ibadah, kurangnya motivasi internal, serta kurangnya dukungan dan 

kesadaran dari lingkungan sekitar. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk 

mengevaluasi efektivitas penggunaan media buku pantau dalam meningkatkan 

didiplin beribadah shalat peserta didik di SMK Negeri 48 Jakarta. Penelitian ini 

menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif dengan pendekatan studi kasus 

untuk mengekplorasi terkait efektivitas penggunaan media buku pantau dalam 

meningkatkan disiplin beribadah shalat peserta didik di SMK Negeri 48 Jakarta. 

Pengumpulan data didapatkan dengan cara observasi, wawancara, dan 

dokumentasi. Teori yang digunakan pada penelitian ini yaitu teori efektivitas 

pembelajaran, teori media pembelajaran, dan teori disiplin. Hasil penelitian ini 

menunjukan bahwa: (1) pada aspek melaksanakan ibadah shalat secara tanggung 

jawab terbilang efektif karena dalam menggunakan media buku pantau peserta 

didik merasa terbantu dan merasakan adanya peningkatan dalam aspek 

melaksanakan ibadah shalat secara tanggung jawab. Dengan mencatat jadwal, 

progress, dan memantau pencapaian pribadi, peserta didik menjadi lebih 

terorganisir dan termotivasi untuk melaksanakan ibadah shalat secara lebih baik 

lagi. (2) pada aspek melaksanakan ibadah shalat secara tepat waktu terbilang 

efektif karena dalam menggunakan buku pantau peserta didik merasa terbantu dan 

merasakan adanya peningkatan dalam aspek melaksanakan ibadah shalat secara 

tepat waktu karena adanya buku pantau yang memperlihatkan kemajuan 

pelaksanaan ibadah shalat dari waktu ke waktu. (3) pada aspek melaksanakan 

ibadah shalat secara berjamaah terbilang masih belum efektif karena dalam 

penggunaan media buku pantau peserta didik merasa tidak adanya peningkatan 

dalam melaksanakan ibadah shalat secara berjamaah. Peserta didik menganggap 

bahwa buku pantau hanya sebagai alat bantu, sementara kesadaran dan dukungan 

dari lingkungan sekitar tetap menjadi faktor yang paling penting dalam 

meningkatkan pelaksanaan ibadah shalat secara berjamaah. 

Kata Kunci : disiplin beribadah, efektivitas, media buku pantau, peserta 

didik 
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ABSTRACT 

Effectiveness of Using Monitoring Books in Enhancing Worship Discipline 

Among Students in State Vocational High School 48 Jakarta, Study Program 

of Islamic Religious Education, Faculty of Social Sciences, Jakarta State 

University, 2024. 

It is evident that the lack of discipline in performing prayers is a common issue 

across various demographics, especially among students. This is attributed to 

several factors such as a lack of understanding of the importance of worship, 

internal motivation, and insufficient support and awareness from the surrounding 

environment. Therefore, this research aims to evaluate the effectiveness of using 

monitoring books in enhancing the worship discipline of students at State 

Vocational High School 48 Jakarta. This study employs a qualitative descriptive 

research method with a case study approach to explore the effectiveness of using 

monitoring book media in improving worship discipline among students at SMK 

Negeri 48 Jakarta. Data collection methods include observation, interviews, and 

documentation. The theories used in this research are the theory of learning 

effectiveness, theory of instructional media, and theory of discipline. The results 

of this study indicate that: (1) in terms of responsibly performing prayers, the use 

of monitoring books is effective as students feel assisted and experience 

improvement in responsibly performing prayers. By recording schedules, 

progress, and monitoring personal achievements, students become more organized 

and motivated to perform prayers better. (2) in terms of performing prayers 

punctually, the use of monitoring books is effective as students feel assisted and 

experience improvement in punctually performing prayers due to the monitoring 

books showing the progress of prayer performance over time. (3) in terms of 

performing prayers in congregation, it is still considered ineffective as students 

feel no improvement in performing prayers in congregation. Students perceive 

monitoring books as mere aids, while awareness and support from the surrounding 

environment remain the most crucial factors in enhancing prayer performance in 

congregation. 

Keywords: worship discipline, effectiveness, monitoring books, students 
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 الولخص

 

الوذرست خذام وسائل كتاب الرصذ في تعزيز انضباط الصلاة لذى طلاب رحوت إيغا قبطيت، فعاليت است

في جاكرتا، برناهج دراساث التربيت الإسلاهيت، كليت العلوم الاجتواعيت، جاهعت  ٨٤الثانويت الحكوهيت رقن 

 ٠٢٠٨الحكوهيت، نيجيري جاكرتا

الأشخاص، خاطح تٍٛ انطلاب. ٚثذٔ أٌ َقض الاَضثاط فٙ أداء انظلاج ْٕ يشكهح شائعح ذٕاجّ انعذٚذ يٍ 

ٚشجع رنك إنٗ عذج عٕايم، يثم عذو فٓى أًْٛح انظلاج، َٔقض انرحفٛض انذاخهٙ، َٔقض انذعى ٔانٕعٙ يٍ 

انًحٛظ انًحٛظ. نزا، ٚٓذف ْزا انثحث إنٗ ذقٛٛى فعانٛح اسرخذاو ٔسائم كراب انشطذ فٙ ذعضٚض اَضثاط 

فٙ جاكشذا. ٚسرخذو ْزا انثحث َٕعٛح انثحث  ٤٤ى انًذسسح انثإَٚح انحكٕيٛح سقانظلاج نذٖ طلاب 

انٕطفٙ يع يُٓج دساسح انحانح لاسركشاف فعانٛح اسرخذاو ٔسائم كراب انشطذ فٙ ذحسٍٛ اَضثاط انظلاج 

ذعرًذ ْزِ انذساسح عهٗ انثحث انُٕعٙ ٔانُٓج  .فٙ جاكشذا  ٤٤ نذٖ طلاب انًذسسح انثإَٚح انحكٕيٛح سقى

م اسرُراجاذّ انقائًح عهٗ انُرائج انًٛذاَٛح حٕل فعانٛح اسرخذاو ٔسائظ انكراتح انٕطفٙ انز٘ ٚظف تانرفظٛ

فٙ جاكشذا. ٚرى جًع  ٤٤ فٙ ذحسٍٛ اَضثاط انطلاب فٙ أداء انظلاج فٙ انًذسسح انثإَٚح انحكٕيٛح سقى

فعانٛح  نُظشٚاخ انًسرخذيح فٙ ْزا انثحث ْٙ َظشٚحا انثٛاَاخ يٍ خلال انًلاحظح ٔانًقاتلاخ ٔانرٕثٛق.

( فٙ جاَة أداء انظلاج ١ذشٛش َرائج ْزِ انذساسح إنٗ أٌ: ).انرعهى، َٔظشٚح ٔسائم انرعهى، َٔظشٚح الاَضثاط

تًسؤٔنٛح، ٚعُرثش فعالاً َظشاً لأٌ انطلاب ٚشعشٌٔ تانًساعذج عُذ اسرخذاو ٔسائظ انكراتح ٔٚشعشٌٔ تضٚادج 

جٛم انرقذو ٔيشاقثح انرحقٛق انشخظٙ، ٚظثح انطلاب فٙ أداء انظلاج تًسؤٔنٛح. ترذٍٔٚ انجذٔل انضيُٙ ٔذس

( فٙ جاَة أداء انظلاج فٙ انٕقد انًُاسة، ٚعُرثش فعالاً ٢أكثش ذُظًٛاً ٔذحفٛضاً لأداء انظلاج تشكم أفضم. )

أٚضاً َظشاً لأٌ انطلاب ٚشعشٌٔ تانًساعذج ٔٚشٖ صٚادج فٙ أداء انظلاج فٙ انٕقد انًُاسة تفضم ٔسائظ 

( فٙ جاَة أداء انظلاج تانجًاعح، لا ٚضال ٣) ذظٓش انرقذو فٙ أداء انظلاج يع يشٔس انٕقد.انكراتح انرٙ 

غٛش فعال، حٛث ٚشعش انطلاب تعذو ٔجٕد ذحسٍ فٙ أداء انظلاج تانجًاعح عُذ اسرخذاو ٔسائظ انكراتح. 

ٛظ انعٕايم الأكثش ٚعرثش انطلاب أٌ انكراتح يجشد أداج يساعذج، تًُٛا ٚثقٗ انٕعٙ ٔانذعى يٍ انًحٛظ انًح

 .أًْٛح فٙ ذحسٍٛ أداء انظلاج تانجًاعح

 الكلواث الرئيسيت: انضباط الصلاة، فعاليت، وسائظ الكتابت، الطلاب
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